

# PLAN VÉLO

## REQUALIFICATION D'UNE ROUTE DÉPARTEMENTALE EN VOIE VERTE : PREMIÈRE RÉALISATION À DRAGEY-RONTHON



Le Département de la Manche a confirmé sa volonté de s'inscrire dans un plan vélo ambitieux par le vote en session du 23 septembre 2022 du projet d'accélération du plan vélo. Ce plan regroupe l'ensemble des actions des politiques départementales concourant à l'accroissement de la pratique du vélo dans les déplacements, tous usages confondus, touristiques, quotidiens, de loisirs et sportifs.

L'expérimentation de la réaffectation aux modes actifs, de routes départementales peu circulées est un des engagements fort de la mandature. En effet, le Département, qui gère le plus long réseau départemental de France avec 7800 km, entend profiter de la densité de son réseau et des modifications des dispositions du code de la route relative aux voies vertes, pour faciliter les déplacements à vélo.

Deux premières sections de routes départementales viennent d'être requalifiées en voies vertes. La concertation étant un des éléments clé de la réussite de ces expérimentations, cette décision a été prise en concertation avec les mairies. Ainsi, un tronçon de 1.3 km de la RD 484 à Dragey-Ronthon, et un tronçon de 3.3 km de la RD 535 à Saint-Sauveur-Villages voient depuis cet automne, leur destination modifiée au bénéfice des mobilités actives. La mairie de Dragey-Ronthon qui est engagée dans schéma directeur cyclable au sein d'un groupement de 5 communes (Carolles, Sartilly, Champeaux, Dragey-Ronthon et Genêts) a souhaité profiter de l'opportunité offerte par le Département pour requalifier cette section de la RD 484.

Sur le plan technique, les règles de circulation de la RD 484 ont été modifiées par un arrêté. Ces voies vertes d'un nouveau type, seront autorisées à certains usagers, notamment les riverains (dont les agriculteurs pour l'accès aux parcelles directement desservies), les livraisons et les secours. La modification de l'usage est indiquée aux usagers par de la signalisation rappelant les règles de circulation.

La requalification de la RD484 pourra permettre aux habitants, élèves, cavaliers, de Dragey-Ronthon d'accéder à leur destination de manière plus sécurisée et donc d'encourager la pratique des mobilités douces et actives.